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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

教育長

関係部長

議員氏名

質 問 事 項

1.公園整備について

2.野球場について

3.建設行政について

宮 城 浩

質 問 の 要 旨

(1)本市与儀の多目的広場について伺います｡

(∋多目的広場の整備について伺います｡

②井戸がありさまざまな形で活用されてお

ります｡それに伴う排水路を含めた整備が

必要と考えますが見解を伺います｡

(1)新野球場について伺います｡

(ヨネーミングライツの状況について､進捗を

お伺いします｡

(1)本市の登録指名業者について伺います｡

(丑登録指名業者数のランク別の動向につい

て何います｡

②登録指名申請後の調査について伺います｡

4･東部海浜開発事業につい (1)東門市政で推進してまいりました同事業を
て さらに推進していくため､次期市長候補へも

進言されるか見解を何います｡



議席番号

答弁を求め

る者の職名

教育長

13 議員氏名

質 問 事 項

森山 政和

質 問 の 要 旨

1.学力向上と学校教育につ (1)｢沖縄市学校教育の重点｣によると､沖縄

いて 市スタンダードとは､各学年･教科で教育課

程の完全実施･習得を保障し､確実に基礎学

力を定着させ進級させることである｡

また､学力向上と生徒指導の一体化を図

り､全ての教育活動で自己肯定感の向上に取

り組むことである｡そのポイントは､授業の

主体を生徒にすること｡｢ことば｣の教育技

術を磨くこと｡指導と評価の一体化を図り､

評価にこだわることである｡と記されてい

る｡以下について伺う｡

①沖縄市スタンダードが作成されたのはいっ

か｡また､教職員への啓発指導と浸透度につ

いて何う｡

②各学年･教科で教育課程の完全実施･習得を

保障し､確実に基礎学力を定着させ進級させ

るとあるが､現状について伺う｡

③学力向上と生徒指導の一体化を図りとある

が､その理由と具体的取り組みについて伺
う｡

④そのポイントは､授業の主体を生徒にするこ

ととあるが､どのような授業を指しているの

か具体的に伺う｡

⑤｢ことば｣の教育技術を磨くこととあるが､

具体例となぜ必要なのか伺う｡

(参事旨導と評価の一体化を図り､評価にこだわる

こととあるが､教職員への研修回数とこれか

らの計画について何う｡

(2)本市の子供たちは､学力の二極化が見られ

るが､その解消の手段と不登校や問題を抱え

た児童生徒の基礎学力の定着の具体的取り

組みについて何う｡
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議席番号 13 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

教育長 2.市立陸上競技場及び運動

公園の管理について

市 長 3 福祉行政について

4 道路行政について

森山 政和

質 問 の 要 旨

(1)練習用走路の整備計画について伺う｡

(2)ハイビスカス･カンヒザクラ･シバザクラ

の植栽計画により､憩いの空間づくりに取り
組むとある､以下について何う｡

①植栽場所､期間等について何う｡

②陸上競技場内の植栽計画について何う｡

③第3コーナートイレ周辺の側溝設置､植栽

等の整備計画について伺う｡

(1)生活保護適正実施事業｢こども支援｣につ

いて以下伺う｡

①実施状況･進捗状況について伺う｡

②対象を準要保護世帯にも拡大できないか伺

う｡

③各中学校区に拡大実施可能か伺う｡

(1)県道85号線(国体道路)と屋外ステージ

駐車場付近のガードパイプの設置について

伺う｡

(2)越来中学校正門前､横断歩道設置の進捗状

況について伺う｡
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議席番号 17

答弁を求め

る者の職名

議員氏名

質 問 事 項

市 長 1,東部海浜開発事業について

東部海浜

開発局長

総務部長

市 長

経済文化

部 長

2､内喜納地域における悪臭

問題について

市 長
3､公園の維持管理について

建設部長

総務部長

市 長 4､体育施設について
教育部長

花城 貞光

質 問 の 要 旨

(1)東部海浜開発事業に関する裁判結果につい

て

①H20年11月第一審にて敗訴､H21年10月

控訴審判決を受け本市は上訴を断念､敗訴が

確定した｡敗訴の理由は何か｡

敗訴により弁護士費用等原告側に支払った

額は総額幾らか｡支払いの予算はどの項目

からか｡また､当件以外に本市が過去におい

て裁判で敗訴したのは何件か｡

②敗訴に至った原因をつくった市長の責任を

問う｡

(2)埋め立て事業は順調に進行し､2～3年後

にはビーチが整備される｡市長は今後も｢1

工区は推進せざるを得ない｣とのお立場でし

ょうか｡

(1)最近､内喜納地域の悪臭について､市民か

ら苦情が聞こえる｡悪臭防止法による規制は

どのようになっているか｡最近測定したか｡

測定値はどのようになっているか｡

(1)公園遊具の老朽化､破損への対処について

①公園遊具で老朽化や破損等で使用不能とな

っている箇所･機数､使用不能になって以降
の期間､公園遊具の通常耐用年数及び戦痕担

保期間､破損が目立っローラー滑り台の通常

価格と修理ができない理由｡

②公園遊具の修理や取りかえ等に｢公共施設等

整備基金｣からの運用はできないか｡

(2)公園遊具の点検と安全管理状況は

(3)公園内雑草の草刈りや木々の勇定につい

て､実施状況と優先順位

(1)市営プール建設について､計画内容､進捗

状況､めど

(2)学校プールの屋内設置と屋外設置の状況
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

関係部長

22 議員氏名

質 問 事 項

前官 美津子

質 問 の 要 旨

1.まちづくり行政について (1)商店街の活性化に､商店版リフォーム助成

制度の創設について

①商店街の現状(商店街数､店舗数､閉店率等)

②これまでの活性化の取り組み状況について

③リフォームへの補助の考えについて

④特色ある地域づくり誘導のための提案につ

いて

⑤活性化と経済効果について

2･介護･福祉行政について (1)｢高齢者が住みなれた地域で安心して暮ら

せるまち｣について伺います

①どう取り組んだか

②介護保険料など高齢者負担軽減について

③特別養護老人ホームの待機者解消について

④長寿祝金の対象を元に戻すことについて

⑤要介護高齢者にも福祉タクシー券と同様の

制度について

⑥空き店舗･空き教室などを利用し､高齢者の

居場所づくりについて

3.保育行政について (1)待機児童問題について

①沖縄市の待機児童の現状について

②定員の弾力運用と待機児童解消計画につい

て

③保育士不足の影響と待遇改善について

④認可外保育施設に関する一括交付金を活用

した認可化の支援､保育料補助について

4.国保･医療行政について (1)高過ぎる国保料の引き下げについて

①国保加入世帯の平均所得と保険料負担率に

ついて

②一般会計から国保会計への政策的繰入額に

ついて
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議席番号 22

答弁を求め

る者の職名

議員氏名

質 問 事 項

市 長 5.道路･交通行政について

関係部長

6.水道行政について

前官 美津子

質 問 の 要 旨

(1)照屋十字路付近の交通渋滞緩和について

(∋朝夕の照屋バイパスの交通渋滞について

②照屋十字路から宮里小学校向け市道の危険

多発エリアの対策について

(2)コミュニティバスについて

①コースの拡大について

②屋根つきバス停設置について

(1)水道施設(浄水場･水道管)の耐震化につ

いて

①進捗状況はどうなっているか

(∋今後の計画について
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議席番号 16 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

関係部長 1.環境教育について

2.公園整備について

3.こども施策について

4.防災行政について

仲宗根 誠

質 問 の 要 旨

(1)比屋根湿地の活用について

市内小中学校において比屋根湿地を活用

しての環境教育等を行っているかお伺いし

ます｡

(1)昨年の2月議会において質問させていただ

きました公園整備について､平成25年度に

長寿命化計画を策定し改築等を進めていく

との答弁をいただきましたが､その後の進捗

状況を教えてください｡

(1)平成26年度より予定されているこども議

会についてお伺いします｡

ア.実施期間

イ.定数

ウ.選抜対象

エ.選抜方法

(2)こども議会の市政における位置づけはどう

なりますか教えてください｡

(1)市内で計画されている避難経路について現

況及び今後の見通しについてそれぞれ教え

てください｡

ア.与儀

イ.比屋根

ウ.大里

エ.古謝
(2)ソフト(自治会における避難訓練等)との

連携はどうなっているか教えてください｡

5･コミュニティバスについ (1)実証実験も終わり有償化に移行しました
て が､利用者数の変動はあったのか教えてくだ

さい｡

(2)東部地域や北部地域への路線拡大は検討し

ているか教えてください｡
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

副市長

関係部長

議員氏名

質 問 事 項

高 橋 真

質 問 の 要 旨

1.市民健康行政について (1)特定健診(個人･集団)､人間(病院)ド

ック､がん検診の受診率向上に向けた取り組
みについて

①過去3年間の実績､現状の取り組み状況に

ついて

(∋課題と今後の対策について

(∋がん検診の充実について

ア.個人検診も助成の対象拡大は検討でき

ないか

イ.胃がんの原因となるヘリコバクターピ

ロリ菌検査を公費助成にできないか
(ア)胃がんの雁患率･死亡率の推移

(イ)ピロリ菌との因果関係

(ウ)期待できる効果

2.スポーツコンベンション (1)スポコン推進体制の強化について

シティの推進について (∋具体的な推進計画はあるか

②これまでの実績､現状について

③課題と今後の推進策について

④数多くの体育施設を管理している教育委

員会との連携強化について

⑤上記を踏まえ以下の提言をするが市当局

としてどのように考えるか

ア.(仮称)スポコン推進室を設置し組織
強化を図ってはいかがか

イ.(仮称)スポコン総合プロデューサー

を起用してはどうか

3.市政施行40周年の佳節(1)全庁的な取り組み体制について

を迎えることについて

8

(D具体的にどのような取り組みを検討して

いるか

②大阪府豊中市は同時に兄弟都市締結40周

年を迎えるがどのような取り組みを予定

しているか

③新･沖縄市野球場はどのような活用を検討

されているか



議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

議員氏名

質 問 事 項

1.基地問題と普天間移設に

ついて

2.防災行政について

阿多利 修

質 問 の 要 旨

(1)宜野湾市にある普天間飛行場の辺野古移設

で県内が揺れているが市長はどう思うか伺
フ

(1)県による防災計画の見直しにより本市とし

ての取り組みはどうなっているか

①ハード面での対応はどうなっていますか

ア.津波対策としての堤防や水門について

の検討はなされたのか

イ.高潮対策としての底地への対策はどう

ですか

り.避難ビル等の指定や協力依頼等の進捗

状況はどうか

エ.避難場所は1次避難から2次避難へ安
全に移動できるのが理想だと言われて

いるが考えておられるか

オ.救助する側へも時間や場所などの基準

が必要だと言われているがどう考える

か

②ソフト面についての対応は

ア.被災者支援システムの導入はどうなっ

ているか(自分で避難できない方々への

対応はどうか)

イ.避難計画の策定はどうなっているか

ウ.避難所の運営マニュアルについては策

定の予定はあるか

(2)防災教育について

①各教科での地震､津波､台風等防災に関す

る知識の取り組みについて

②学年別､学校別での目的別防災教育や訓練

のカリキュラムへの取り入れについて
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

議員氏名

質 問 事 項

3.学力向上対策への取り組

みについて

4.待機児童対策について

5.道路行政について

阿多利 修

質 問 の 要 旨

(1)家庭学習への取り組みの強化策について

(2)小学生の部活のあり方について

(∋練習時間や土日の持ち方について

②試合は年間何試合あるのか､どんな内容の

試合､大会か

ア.少年野球ではどうか

イ.少年サッカーについてはどうか

ウ.ミニバスケットについてはどうか

(1)県による待機児童対策特別事業が行われる

ようだが､どのような事業か

(2)本年度の待機児童の推移について

(∋本年度のスタート時の人数と現在12月時

点の人数

②次年度へ向けての取り組みについて

(1)道路の側溝のふたとしての四角いグレーチ

ングのふたが滑りやすいので危険だとの声

があるが改善策はないか
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議席番号 21 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

企画部長 1.ふるさと納税について

総務部長 2.航空機騒音にかかる環境

基準について

新垣 萬徳

質 問 の 要 旨

(1)どういう制度ですか

(Dどういう恩典があるのか

②寄附の使い道はどうなっているのか

③現在の実績について

④広報はどうしているのか

(2)今後の対策について

①エイサー関連について

②こどもの国関連について

③沖縄市特産品関連について

(1)ェルデン対策について

(2)第1種区域等の見直し対策について

(3)山内地域の対策について
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議席番号 30 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 1.平和行政について

2.道路行政について

3.保育行政について

仲宗根 弘

質 問 の 要 旨

(1)基地苦情24時間対応について

①実施することに対し市長の考えは

②なぜこの時期の実施なのか

③日時､場所の特定方法は

④市民のうるささの程度の判断基準は

⑤現在実施している場所のデータとの整合

性は

⑥市民から得た情報の活用は

⑦市政懇談会の市民意見から防音工事エリ

ア(コンター)拡充等への影響も考えての

実施なのか

⑦目的､市民への報告は

(1)スクールゾーンの設置について

(∋目的は

②設置の目安は

③設置要望箇所の設置状況は

④設置箇所､安慶田美里線は歩道か車道か

(2)農民研修センター広場から国道329号への

時間限定のアクセス道路ができないか

(1)認可保育所と認可外保育所について

①認可外保育所への防音工事について当局

の考えを伺う

②こどものまち基本条例と認可外保育所の

防音工事エリア外からの要望との整合性

と市長の思いをイ司う

4.安心､安全なまちについ (1)市サッカー場から出た遺棄物について

て

12

①市長の感想は

②今後の対処は

③安心､安全な施策は

④サッカー場以外の施設への転換は



議席番号

答弁を求め

る者の職名

長長

け
ハ
リ

育削教指

18 議員氏名

質 問 事 項

1.食育基本法について

2.学校給食第3調理場につ
いて

与那嶺 克枝

質 問 の 要 旨

(1)学校における米飯給食の推進についての取

り組みを何う｡

(2)幼稚園における給食の実施についての考え

を伺う｡

(1)食器の選定について伺う

①選定委員会は何人か｡

②これからの給食のあり方等について協議

した内容を伺う｡

(∋食器の検討､決定､入札等について伺う｡

④単品皿について､使用検討は行ったか何

う｡また､4種類の器が必要と思うが､今

後､ふやす予定はあるか何う｡

⑤食器から､センターのドライ方式について

栄養士の意見は反映できたのかイ司う｡

13



議席番号

答弁を求め

る者の職名

長
長

部係

市
関

議員氏名

質 問 事 項

諸見里 宏美

質 問 の 要 旨

1.認知症への対応について (1)沖縄市における認知症の人の総数と65歳

以上の認知症高齢者の総数をお示しくださ
い｡

(2)厚生労働省が今年度(H25年度)から始め

た認知症になっても在宅で暮らせるための

医療･介護の新施策の内容をお聞かせくださ
い｡

(3)新施策を受けての市としての対応について

お聞かせください｡

(4)政府が設置する11省庁横断の連絡会議に

ついてお聞かせください｡

(5)認知症介護にあたる御家族への支援は

(6)成年被後見人に選挙権の回復についての市

の対応は

2.障がい者雇用について 本年(2013年)4月から､障害者の法定雇用

率が引き上げられました｡

第3次沖縄市障がい者計画においても､障害者

の自立にとって就労は重要な要素であり､障害者

一人ひとりに適した仕事を提供し､その継続を支
援することは最も基本的で重要な課題としてい

ます｡

(1)沖縄市の障がい者雇用率の状況を伺う｡

①民間企業における雇用状況

②公的機関における在職状況

(2)障害者雇用の促進において本市ではどの

ような課題があると認識されているのかお聞

かせください｡

(3)障害者雇用の促進のための取り組みにつ

いて伺う｡

(4)(2)の質問でお伺いした課題の解決のた

め､どのような取り組みを行ってきたのか､

また､今後はどのような取り組みを行ってい

くのか伺う｡

(5)雇用した職員(公的機関)の労働条件､特

に雇用期間はどのようになっているのか何

う｡

14



議席番号

答弁を求め

る者の職名

長
長

部係

市
関

議員氏名

質 問 事 項

3.騒音の第1種区域等の見

直しについて

4.サッカー場全面調査につ

いて

諸見里 宏美

質 問 の 要 旨

(1)2013年4月から施行されている騒音基準

のW値からLDENへの変更に伴い､沖縄防

衛局は､第1種区域見直し作業を進めている｡

具体的には"航空機航跡観測装置の購入及

び設置調整等業務"及び"嘉手納飛行場にお

ける騒音度調査の実施に際しての調査内容及

び調査手法の検討業務"について各入札手続

が実施されている｡このことについて市当局

はどのような認識をもっておられるのか見

解を示されたい｡

(1)現在の調査について､何回､いつ､どの機

関とどのような協議を行ったかを明らかに

されたい｡特に､最初の磁気探査の結果や評

価の方法､評価結果の共有､今後の予定につ

いて何う｡

(2)防衛大臣は､沖縄市サッカー場への視察時､

また､沖縄県知事が駐留軍用地跡地利用推進

協議会(第2回､2013年10月24日)にお

いて､廃棄物を防衛省の施設に保管すること

を強調している｡前回の調査結果から議論さ

れるべきであるPCBの採用基準はどの基準

で調査を行うのか､防衛省の施設とはどこを

指すのか､また保管とは具体的にどのような

方法で保管するのか､引き渡し前のチェック

体制はどうするのか､廃棄方法について等､3

機関で協議しているのか､また､協議してい

るのであれば具体的にその内容を明らかにさ

れたい｡

(3)既に､調査が進んでいることから､早急に

市民に対して公開の場において､全面調査に

関する3機関による中間説明会を開催すべ

きである｡当局の考えを伺う｡

(4)観覧席撤去時/埋め戻したドラム缶を掘り

返すときは､予備調査同様公開の場で行うべ

きである｡市議､市民団体に立ち会わせる考

えがあるのかイ司う｡

15



議席番号

答弁を求め

る者の職名

長長

部係

市
関

議員氏名

質 問 事 項

5.生活保護と在住外国人に

ついて

6.沖縄市定員適正化計画に

ついて

諸見里 宏美

質 問 の 要 旨

(1)2013年8月1日に生活保護基準の見直し

が実施された｡以下についてイ司う｡

①沖縄市在住外国人の総数

②8月1日以前の外国人生活保護受給者の

数

③生活保護基準見直し後の外国人生活保護

受給者の数

④外国人受給者に対しての生活指導､就労支

援､相談はどのようになされているのか｡

(1)定員(計画)の求め方

(2)見直しについて

(3)職員一人が抱える事務事業量はどうなって

いるか

(4)計画策定当時と現在の時間外勤務の推移は

どうなっているのか

(5)男女比率は

(6)時間外勤務手当､サービス残業について

(7)託児所の設置について

16



議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

関係部長

議員氏名

質 問 事 項

1.交通安全について

2.建設行政について

3.新野球場について

4.市政運営について

喜友名 朝彦

質 問 の 要 旨

(1)市内学校周辺における信号機のない色あせ

た横断歩道の整備について､現在の状況

①そのような横断歩道はどれくらいあるの

か教えてください｡

②整備はどれくらい進んでいるのか教えて

ください｡

(1)沖縄市運動場のアスレチック広場のトイレ

整備はどうなっているのか教えてください｡

(1)完成はいっか教えてください｡

(2)広島東洋カープのキャンプには間に合うの

か教えてください｡

(3)｢ハイサイ!新野球場ですよ｣大会の計画

は｡こけら落としはどのようなものになるの

か教えてください｡

(4)市民利用はどのように教えているのか教え

てください｡

(1)市の予算は幾らか教えてください｡

(2)経常収支比率はどうなっているのか過去

10年間を教えてください｡

(3)適正比率はどれくらいなのか教えてくださ

い｡

(4)本市が元気になるにはどうすればいいのか

教えてください｡

(5)本市が元気になるために市長､副市長､職

員の皆さんが事業とは別に取り組んでいる

ことを教えてください｡
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

議員氏名

質 問 事 項

1.高潮に対する取り組みに

ついて

2.沖縄市サッカー場全面調

査について

桑江 直哉

質 問 の 要 旨

(1)平成24年12月発行の防災マップにて高

潮警戒区域が設定されている｡これは､昭

和54年の台風20号が沖ノ鳥島沖の海上で

観測史上最も低い気圧870ヘクトパスカル

を観測しましたとあり､こういう大型台風

が通過した場合を想定しているそうです｡

以下､沖縄市に高潮特別警報が発令され

た際について伺う｡

(D沖縄市には最大(最大台風､大潮の満潮

が重なった場合)どの程度の高潮が来る想

定となっているか伺う｡

②最大の高潮が来た場合の浸水等､被害状況

はどの程度だと試算しているのか何う｡

③高潮警戒区域の避難対象者は何人か伺う｡

④避難対象者への避難命令の伝達方法はど

うやって行うのか｡全ての人に十分行き渡

る体制となっているのか伺う｡

⑤避難場所は十分確保されているのかにつ

いて何う｡

⑥避難場所への避難方法はどう考えている

のかについて何う｡

⑦要援護者等の避難体制は整っているのか

について伺う｡

(1)サッカー場の使用履歴について

(2)調査の進捗状況､調査内容､現段階でわか

る結果について伺う｡

(3)汚染範囲の確定についてどういった基準で

確定するのか何う｡

(4)サッカー場に隣接する米軍嘉手納基地内の

ボブ･ホープ小学校､アメリア･イアハート

中学校生徒の安全を懸念する声もある｡隣接

する学校への報告は行っているのかについ

て伺う｡また､国､県が行っているのかにつ

いて伺う｡
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

議員氏名

質 問 事 項

桑江 直哉

質 問 の 要 旨

2.沖縄市サッカー場全面調 (5)市民への調査の方法や進捗中間報告等を行

査について う予定はあるか｡

(6)汚染物質の廃棄方法について､国､県とど

ういった協議がなされているのかについて

伺う｡

3･東部海浜開発事業につい (1)沖縄県と沖縄市は､東部海浜開発事業につ
て

いて､完成後の土地利用のあり方について年

内に協定書を結ぶとの答弁を9月議会でい

ただきました｡

中城湾港泡瀬地区開発事業に関する協定

書について､沖縄県との協定書は結べたかに

ついて何う｡

(2)沖縄市の新たな東部海浜開発事業(平成

22年7月)作成にあたって､沖縄市独自の

調査を行い､沖縄市延べ宿泊者数､沖縄市平

均宿泊数､宿泊率､沖縄市入城観光客数等を

計算し計画を策定した｡そこで以下①から⑤

の過去5カ年の数について一括して伺う｡

(∋沖縄市の延べ宿泊者数

(∋沖縄市の宿泊人数

③沖縄市の平均宿泊数

(彰沖縄市の宿泊率

(9沖縄市入城観光客数

(3)埋立地マリーナの需要予測について

(∋沖縄市の新たな東部海浜開発事業(平成

22年7月)と関連資料として出した沖縄

市の需要予測(⑦マリーナ)の計算式を使

って､平成22年の沖縄マリーナの利用者
数を求めると84人/目(コザ･石川圏人

口からの需要予測)となるが､実態は10

人/日程度である｡沖縄市の需要予測は実

態とかけ離れた過大な予測であると指摘

されている｡需要予測は過大でなかったか

について伺う｡
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

議員氏名

質 問 事 項

桑 江 直 哉

質 問 の 要 旨

市 長 3.東部海浜開発事業につい (4)泡瀬干潟の米軍泡瀬通信施設先にある東側

て 砂州について

①この砂州について地元から残すようにと

の声があったと聞く｡どういった要望があ

ったのか伺う｡
②平成24年度第1回中城湾港泡瀬地区環境

保全･創造検討委員会(平成25年1月18

日)でも専門家から砂州の変化について指

摘があったと聞くがどういった指摘であ

ったか｡どういった砂州の変化があった
か｡

③以前は満潮時には東側砂州が顔を出して

いたが､なぜ今は満潮時には見えなくなる

ほど低くなったのかについてイ司う｡

(5)去る10月24日の琉球新報の記者席にて

｢どきっとした一言｣という記事が掲載され

ていました｡東門市長が何に｢どきっとし

た｣のか記事の内容について伺う

20



議席番号 15 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 1.教育行政について

教育長

市 長 2.こどものまち基本条例に

こどものまち ついて

推進部長

新里 治利

質 問 の 要 旨

(1)今議会において提案されている｢こどもの

まち基本条例｣の条文の中から､第2章基本

原則になじまない教育現場での出来事があ

りました｡

2年前の宮里中学校の卒業式では一部の

子供たちが本卒業式の出席を許されず､時間

をずらされ､夜から校舎内のオープンスペー

スにて十数人寂しく式が執り行われました｡

そのメンバーの中に青年会員がいたので

たまたま出席していましたが､本員は一人の

卒業生としてこのような一部の子供たちへ

の扱いにいささか疑念を持ちました｡

我が母校の卒業式であったことと､当時こ

のような条例が無かったため渋々見届けま

したが､

①当時､この一部の子供たちに対する学校側

の方針はどう一環していたか｡

②市内中学校においてこのような事例は今

まで何件あったのか｡理由､事情等はどう

だったのか｡

③同条例の基本原則､(個人としての尊厳)

第3条､(最善の利益)第4条､(差別の禁

止)第5条の条文から､このような事例は

実情や道理に無理なく当てはまっていた

と言えるのか｡

(1)さまざまな事柄が事実としてある中､条例

制定の時期は妥当であると言えるのか｡
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議席番号 15 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 3.専決処分について

関係部長

市 長 4.専決処分の中から市長費

の使い方について

(提出された資料の中から)

市 長 5.沖縄市名誉市民条例につ
関係部長 いて

新里 治利

質 問 の 要 旨

(1)毎議会市側100%過失の公用車による接触

事故が起こっている｡

①運行日誌は各課共通の様式か

②決裁等のチェック体制はどのような仕組

みか

(2)市長公用車の専決処分において事前に提出

された運行日誌(資料)を精査したい｡

①行き帰りの高速道路の使用の有無

②運転者本人が書いたものか

(1)お土産代以外に支出が認められる名目を教

えてください｡

(1)名誉市民登録者氏名とその功績を何う｡

(2)先日お亡くなりになった登川誠仁先生を名

誉市民に推挙するが､当局の見解はどうか｡
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

20 議員氏名

質 問 事 項

普久原 朝健

質 問 の 要 旨

1.東部地域における､建設 (1)9月定例会における東部における農業振興

行政と農業振興について に対する質問で､沖縄農業振興地域整備計画

書の3回目の見直しを平成23年に行ったと

の答弁がありました｡

①東部地域で102筆74,667Ⅰ遥を農振農用地か

らの除外要望があり､93筆面積66,907rdを

除外したとのことである｡

ア.見直しから2年たっているが､沖縄市

はこのような事態に対しどのようなこと

をしてきたか｡答弁では検討･推進のこ

とばで具体的なことがわかりません｡説

明を求む｡

イ.道路､水道､下水道等のインフラ整備

がどのように行われたか説明を求む｡

ウ.東部の白地地域からの税収は年間どの

くらいの額か｡

2.沖縄市サッカー場につい (1)沖縄市のサッカー場のクロス調査について

て ①9月定例会の議事録から､コザ運動公園内

遺棄物等調査事業はドラム缶が問題である

とのことで意見の一致を見ました｡(議事

録334ページ富永健企画部参事の答弁｡)

本員は､そのドラム缶を除去することが肝

要であり､中身の結果は出ているのでクロ

ス調査は無駄であることを主張しました｡

平成25年11月27日､偶然にも､手相弾

が発見され､他にも何があるかわからない

状況の中､もうサッカー場としての土地利

用は不可能であると思慮される｡

ア.見解を求む

イ.手相弾は今回の磁気探査では発見でき

なかった｡精度を上げれば発見できるの

か､見解を求む

②9月定例会の議事録から､副市長はサッ

カー場を含む『全敷地1.5ヘクタールの調

査をやる』ことで国と調整を進めている｡

ア.調整の結果を示せ
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議席番号 24 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 1.教育行政について

2.健康福祉について

3.教育行政について

棚原 八重子

質 問 の 要 旨

(1)学校教育における地産地消推進について

①教育長の見解をお何いします｡

②給食の主要品目である野菜､水産物､畜産

物について､それぞれ何品目学校給食に使

用されているのかお伺いします｡

③本市及び他市における小中学校の給食に

占める地産食材の使用割合についてお伺

いします｡

④栄養教諭の食に関する指導計画について

お伺いします｡

(1)平成17年度において食育推進法が制定さ

れ地方自治体に条例の必要性が求められま

した｡それを受けて本市は食育推進会議が制

定されました｡

お何いしたいことは､法第18条に規定す

る本市の食育推進計画がどのような計画に

なっているのかお伺いします｡さらに､食育

の推進に関する主な重要事項についてお伺

いします｡

(1)こども模擬議会について

(丑こどものまち推進部では広く子供の意見

を取り入れ本市の子供施策に生かしてい

きたいとのことで､こども議会を開催する

方針をお持ちのようであります｡

教育委員会はどのような見解をお持ちな

のかお伺いします｡
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議席番号 24 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 4.福祉行政について

5.こどもの国環境整備につ
いて

6.環境行政について

棚原 八重子

質 問 の 要 旨

(1)子育て支援について

①待機児童の現状と課題について

②認可外保育園の認可促進について

③認可外囲の支援について

(2)オストメイトトイレ設置状況についてお伺

いします｡

(1)こどもの国エスカレーター設置についてお

伺いします｡

(1)ごみの不法投棄処理について以下の件につ

いてお伺いします｡

①土地の所有者､管理者

②地域の環境保全に鑑み行政が撤去すべき

なのかどうかお伺いします｡
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議席番号 23 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 1.福祉行政について

池 原 秀 明

質 問 の 要 旨

(1)子ども･子育て支援制度について

①認定を受けた全ての子供が必要な教育､保

育を受けられる制度について

ア.公立幼稚園で3年保育を展望すること

ができるか何う｡

イ.幼稚園を幼稚園型認定こども園に移行

できるか伺う｡

ウ.認可外保育施設を保育機能施設として

どう発展させるか伺う｡

(ア)公的に保育を保障する観点から認可

保育所に移行する希望調査を全認可

外施設に対して行うことについて

(イ)施設整備､保育士の確保､資格取得

の支援､認可化をバックアップするこ
とを自治体に求めることについて､当

局の方針を何う

(ウ)小規模保育所としての認可､認可保

育所運営の法人への合同を含む分園

化を検討することについて

(エ)保育所の労働条件､給与体系を自治

体レベルで示し､それに必要な財政的

支援をすることについて

(オ)自治体の保育料の減免制度を拡充し

ていくことについて

エ.市で地域型保育に責任を持つことにつ

いて見解を伺う｡

(2)生活保護基準引き下げについて

①生活保護基準の引き下げに伴い影響の出

る制度について伺う

ア.国､県が定める諸制度の影響は幾つあ

るか｡件数と額は

イ.市独自の制度の影響は幾つあるか｡ま

た､その制度利用者数と金額は
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議席番号 23 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 1.福祉行政について

2.建設行政について

池 原 秀 明

質 問 の 要 旨

②生活保護基準の引き下げ見直しに伴い影

響が出る制度

次の例について制度利用者数と2014年度

影響者数を何う

･障害者自立支援給付費

･障害者地域生活支援事業給付費

･重度心身障害者医療給付費

･介護保険料負担

･就学援助費支給事業

･災害共済給付事業

･児童･保育園等の保育料の減免

･市営住宅家賃減免

･市独自制度の減免

･介護保険サービス利用料軽減

･国民健康保険料の減免

･住民税の非課税限度額

(1)住宅リフォーム補助金事業について

①住宅リフォーム支援事業の進捗状況とこ

れまでの実績を何う

ア.申請件数と交付件数(H24､H25)

イ.補助額の実績(H24､H25)

ウ.経済効果誘発額

エ.今後の課題と計画
②市住宅リフォーム支援事業と連携して取

り組まれる沖縄県住宅リフォーム市町村

助成支援事業について伺う

ア.県の住宅リフォーム市町村助成支援事

業の具体的な内容を伺う

イ.補助事業者は誰か伺う

ウ.補助交付対象事業の具体的内容を何う

エ.補助額は幾らか何う

オ.本市の住宅リフォーム支援事業と併用

可能か伺う

カ.県の本事業予算は幾らで対象市町村は

どこか

キ.補助金交付期間はいっまでか何う
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議席番号 23 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長 3.教育行政について

池 原 秀 明

質 問 の 要 旨

(1)就学援助制度の拡充について

①現況の就学援助制度の給付内容について

何があるかイ司う

ア.小学校の給付内容と利用者数､金額は

幾らか伺う

イ.中学校の給付内容と利用者数､金額は

幾らか伺う

②就学援助の補助対象費目の追加について

何う

ア.小中学校のクラブ活動費

イ.生徒会費(小･中学校)

ウ.PTA会費(小･中学校)

エ.追加に伴う経費を明らかにし､各学校

の状況把握を伺う

4.旧嘉手納飛行場の土壌等 (1)沖縄市サッカー場の環境汚染全面調査につ

確認調査について いて伺う

(D磁気探査の調査の現状報告について

ア.現在の調査について､何回､いつ､ど

の機関とどのような協議を行ったか伺
う

イ.最初の磁気探査の結果や評価の方法､

評価結果の共有は可能か何う

ウ.今後の予定について報告する計画はあ

るか何う

②汚染範囲の確定について

ア.前回の調査結果で課題として挙げられ

ている｢汚染範囲の確定｣については､

どの機関が､どのように調査を実施し､

いかなる基準で確定するのか伺う

イ.嘉手納空軍基地内のボブ･ホープ小学

校とアメリア･イアハート中学校の生徒

の安全について懸念されているが､今回

の調査結果など報告を行っているか伺
う

ウ.報告していない場合は､3機関で協議

し報告する考えはあるか伺う

28



議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

23 議員氏名

質 問 事 項

4.旧嘉手納飛行場の土壌等

確認調査について

池 原 秀 明

質 問 の 要 旨

③浄化方法､安全基準､サッカー場としての

使用継続判断について伺う

ア.調査後の措置について､特に汚染土壌

の除去方法､処分方法､浄化方法､安全

宣言(あるいは非安全宣言)を誰が行う

のか伺う

イ.その基準はどうするか｡サッカー場と

して利用継続するか否かの判断などは､

どのような手順で検討され決定される

のか､報告する考えはあるか伺う

④廃棄物の処分について伺う

ア.防衛大臣や県知事は､廃棄物を防衛省

の施設に保管することを強調している

が､前回の調査結果から議論されるべき

であるPCBの採用基準はどの基準で

調李を行うのか何う
イ.防衛省の施設とはどこを指すのか｡ま

た､保管とは具体的にどのような方法で

保管するのか伺う

り.引き渡し前のチェック体制はどうする

のか｡廃棄方法について等3機関で協議

しているか｡協議しているのならば具体

的にその内容を説明する考えはあるか

伺う

⑤市民への説明会について伺う

ア.市民に対して､公開の場において､全

面調査に関する機関による中間説明会

を行うことについて

イ.説明会においては､一方的な説明に終

始することなく質疑応答の時間を設け

ることについて

り.一定の期間意見を受け付けるなどの十

分な市民参加の手続と時間を設けるこ

とについて
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議席番号 19 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

辺土名 和美

質 問 の 要 旨

市 長 1.こどものまち推進につい (1)学童保育について

て①沖縄市学童保育連絡協議会の現状をお何

いします｡

②学童保育の実施状況をお伺いします｡

③公設民営としての計画はあるのかお伺い

します｡

2.市内一斉放送(防災無線)(1)防災無線による呼びかけについて

の活用について

3.観光行政について

4.環境行政について

(丑学力向上対策推進協議会による家庭学習を

促す放送についてのこれまでの経緯をお何

いします｡

(1)国際児童鬱青少年演劇フェスティバルおき

なわ(キジムナーフェスタ)について

①キジムナーフェスタの現状と今後の取り組

みについてお伺いします｡

(1)海邦町コミュニティ施設前の環境整備につ

いて

①地域の情報発信のための看板の設置につ

いてお伺いします｡

②海邦町自治公民館そばの旧海中道路跡地

利用の整備計画についておイ司いします｡

③アワセペイストリート沿いの海邦町緑地

帯の整備についてお伺いします
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

27 議員氏名

質 問 事 項

瑞慶山 良一郎

質 問 の 要 旨

1.沖縄振興交付金について (1)特別枠について

①全県でどのくらいの額があり､どのように

決定するのか

②沖縄市としてはどのようなものを考えて

いるのか

2.子育て支援策について (1)沖縄市の子育て支援策はどのようなものが

あるのか

(2)子育て支援として他市町村で学校給食費

の軽減がされているが､沖縄市として考えて

いるか

①第2子･第3子の子供たちの給食費を補助

した場合､どのような額になるのか(第2

子･第3子を全額補助､第2子1/2･第3

子以降全額､第2子1/3､第3子以降1/3

の場合)

3.観光行政について

4.環境行政について

(1)フイルムオフィスの拡充について

①予算や人員を増することについて

②映画などの誘致に関してどのような努力

をしていますか

(1)沖縄市特定用途制限地域内における建築物

等の制限に関する条例について

①附則第3号の検討はどうなっていますか

5.スポーツ行政について (1)FC琉球の支援について

①J3 に上がり沖縄市として新たな支援策

は
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議席番号

答弁を求め

る者の職名

市 長

関係部長

議員氏名

質 問 事 項

1.行政改革について

2.経済活性化について

3.観光行政について

4.教育行政について

小渡 良太郎

質 問 の 要 旨

(1)以前一般質問で取り上げた本市の事業の効

率化及び整理統合について､その後の取り組

みの推移と効果の詳細を伺う｡

(1)本市の落ち込む経済状況を打破するための

企業誘致等の取り組みについて､過去8

年の実績と効果を伺う｡

(1)本市にて行われる各種イベントに関して､

下記の2イベントについて今年度の実績と

過去との比較､次年度に向けての反省点や課

題点､波及効果等を伺う｡

(ヨキジムナーフェスタ

②沖縄国際カーニバル

(1)全国学力テストの結果公表について､最近

国が新たな方針を打ち出したという報道が

あったが､本市の考えを伺う｡

(2)学力向上に関する施策について､その効果

を伺う｡

5･建設､環境行政について(1)沖縄市特定用途制限地域内における建築物

等の制限に関する条例ついて､附則3に｢施

行後2年を経過したときに検討を行う｣とあ

るが､検討内容等の詳細を伺う｡
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議席番号 28 議員氏名

答弁を求め

る者の職名
質 問 事 項

市 長1.施政方針について

2.東部海浜開発事業につい
て

3.沖縄振興交付金について

4.教育施策のありかたにつ
いて

5.本市のイベントのありか

たについて

6.本市の活性化のありかた
について

浜比嘉 勇

質 問 の 要 旨

(1)日米地位協定の抜本的見直しを求めていく

と言っていたが､その進捗状況についてお伺

いします｡

(2)沖縄市行政改革大綱の目標である市民との

協働による持続可能な自治体経営を推進す

るため､組織機構の見直しや定員管理の適正

化に取り組んでいるのかお伺いします｡

(1)東部海浜開発事業の弁護士費用200万円

について､なぜ､支払いしなければならない

のか｡詳細についてお伺いします｡

(1)沖縄市の振興､観光の振興､人材の育成､

教育の振興等に活用できる交付金である.｡

本市の振興等を促す目玉事業をつくるべ

きと言って来たが､どう考えているのかおイ司

いします｡

(1)本市サッカー場よりドラム缶(カドミウム

等を含む)､手相弾が出て来た｡サッカー場

の調査をどう考えているのか｡

(2)本市サッカー場の跡利用を今後どのように

考えているのか｡

(1)国際カーニバルのあり方について

①綱引きについて

②運営について

(2)沖縄市新年祝賀会について

なぜ､平服着用になっているのか

(1)沖縄市の失業率と市民所得について当局の

所見を伺う

(2)失業率と保護率はリンクしていると考えて

いるが､その対策はどうなっているか
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